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§ 11. Substantive der ντ-Stämme: ὁ λέων,  τοῦ  λέοντος (der Löwe)  
• Stamm: λεοντ-; 
• der Nominativ Singular wird durch Dehnung des davorstehenden Vokals gebildet. 
 

 
 
Sg. Nom. 
  Gen. 
  Dat. 
  Akk. 

 
ὁ λέων   < *λεωντ (vgl. § 9) 
τοῦ λέοντ ος 
τῷ λέοντ ι 
τὸν λέοντ α  

 
 
Pl. Nom. 
  Gen. 
  Dat. 
  Akk. 

 
οἱ λέοντ ες 
τῶν λεόντ ων 
τοῖς λέου σι(ν)  < *λεοντ-σι (vgl. § 9) 
τοὺς λέοντ ας  

 
 
§ 12. Das Partizip Präsens Aktiv  

 • Das Partizip Präsens Aktiv wird vom Präsensstamm mit einem Suffix -ντ- gebildet, 
    Beispiel: παιδευ-ο-ντ-; 
 
• das Femininum wird mit dem ablautenden (Motions-)Suffix *jᾰ/jη gebildet (vgl. § 10: πᾶσα): 
    *παιδευ-οντ-jᾰ- > *παιδευ-ονσᾰ-  > παιδευ-ουσᾰ- [Ersatzdehnung]; 
 
• Maskulinum und Neutrum flektieren nach der dritten Deklination (vgl. λέων, λέοντος); das 

Femininum nach der A-Deklination (Muster δόξα, δόξης; vgl. S. 4). 
 

 • Flexionstabelle: λέγων, λέγουσα, λέγον: eine(r), der/die sagt; Stamm λεγοντ- 
 
   

Maskulinum Femininum Neutrum 
 

 Sg. Nom. 
 Gen, 
 Dat. 
 Akk. 

λέγων λέγουσ α λέγον 
λέγοντ ος λεγόυσ ης λέγοντ ος 
λέγοντ ι λεγόυσ ῃ λέγοντ ι 
λέγοντ α λέγουσ αν λέγον 
 

 Pl. Nom. 
 Gen. 
 Dat. 
 Akk. 

λέγοντ ες λέγουσ αι λέγοντ α 
λεγόντ ων λεγουσ ῶν λεγόντ ων 
λέγου σι(ν)* λεγόυσ αις λέγου σι(ν)* 
λέγοντ ας λεγόυσ ας λέγοντ α 
 

    * λέγουσι(ν) kann auch 3. Person Plural des Indikativs Präsens Aktiv sein! 
 
Erläuterungen: Nom. Sg. Mask. λέγων < *λεγωντ, Nom./Akk. Sg. Neutr. λέγον < *λεγοντ [= reiner 

Stamm]. —  Dativ Pl. Mask. und Neutr. λέγουσι < *λεγοντ-σι. 


